

LA ESTAFETA DE LEON

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Año VIII

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.—LEON.—Administración del periódico.—Plaza de la Catedral, 12, bajo, izquierda.
FUERA DE LA CAPITAL.—Los corresponsales que daremos á conocer.
Dirigir la correspondencia al Director de este periódico.—LEON.

Sábado 4 de Marzo de 1893

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En la Capital y fuera de ella UNA PESETA al mes. El pago adelantado en la Administración del periódico ó á los corresponsales.
Se admitirán tambien los pagos en sellos de Correos.
Anuncios para los suscriptores, ocho líneas gratis al mes, los demás á precios convencionales.

Núm. 708

CASA DE CAMBIO

Fernández y Andrés

Cambian, con premio, toda clase de oro español y extranjero y billetes franceses é ingleses.

Plaza Mayor, 8

ALMACENES DE TEJIDOS

Reformas en los impuestos

Una de las más importantes contribuciones, no por sus rendimientos, que son muy escasos, sino por lo que afecta á diversas y numerosas clases sociales, es la llamada industrial y de comercio, que, atendido su estado, reclama profundas y radicales reformas, de las cuales han comenzado, y deben continuar ocupándose los Gobiernos.

La escasa producción de este impuesto, no obstante las sentidas quejas de los industriales, acusa, ó una gestión administrativa poco eficaz, ó falta de proporción y deficiente desarrollo en las tarifas.

Los ingresos calculados por la citada contribución en el año económico actual ascienden á la cifra de 42 millones de pesetas; cantidad igual á la consignada en presupuestos anteriores, por más que la recaudación líquida obtenida en

el pasado ejercicio sólo fué de 36 y medio millones.

Segun la última estadística publicada, el número de industriales era el de 415.933, y si bien es posible que haya aumentado esta cifra en estos últimos años, y suponiendo que lleguen á 500.000 los contribuyentes por el indicado concepto, nos parece muy escaso el número, y que en los padrones que deben formarse todos los años por los funcionarios encargados de este servicio, no aparece la verdad, por causas que no hay para qué relacionar.

Resulta que en ésta, como en las demás contribuciones, se cometen fraudes y ocultaciones, no ya por figurar en las matriculas todos los comerciantes, industriales y los que ejercen profesiones sujetas al impuesto, sino tambien por no aparecer en la clase que les corresponde en la tarifa, sino en otra más inferior.

No es posible conocer la verdadera riqueza imponible, que debe estar basada en las utilidades, y de aquí que la estructura de las tarifas y la clasificación de conceptos y cuotas tiene que ser, por regla general, puramente empírica; pero cabe una proporcionalidad, algo aproximada, á fin de que ocurra el que empresas, industrias y profesiones que obtienen grandes utilidades, figuren arruinadas; y de aquí que una profunda y radical reforma se haga cada día más necesaria y urgente.

En su virtud, entendemos que deben elevarse las cuotas de las primeras clases de la tarifa primera, y rebajarse á la mitad las últimas, de modo que al pequeño comercio le sea poco sen-

sible el gravamen, y de este modo adquirirá más desarrollo, se evitará la defraudación en detalle, y el considerable número de insolventes, que se convierten en partidas fallidas.

Creemos que sería muy conveniente dar más amplitud á las patentes, hoy reducidas á muy escaso número de contribuyentes; la patente podría considerarse como título de la industria, del comercio ó de la profesión, consignándose en ella las circunstancias de la tarifa á que corresponde, el concepto ó epígrafe, domicilio, cédula personal, fecha del alta y la de su renovación anual; y para acreditar su cesación, bastará con devolver la patente, que serviría de justificante para la devolución de la cantidad que perteneciese al industrial cuando la cuota fuese prorrateable.

La investigación y comprobación sería más fácil y de resultados más prácticos, puesto que á los agentes administrativos les bastaría pedir que se le exhibiera el referido documento, donde constarían todas las circunstancias ya expuestas, y éste tendría en la patente su defensa y en los artículos de la ley que contendría entre ellos la sanción penal, el texto vivo de sus derechos y deberes; todo ello impreso en aquella para que no pueda alegarse ignorancia.

Hay que reconocer que no es posible fijar la cuota sobre utilidades que no se conocen, y de aquí que este impuesto tenga una base más casuística que científica. La declaración de los contribuyentes no daría los resultados que se necesitan para fijar la cuota, y si la vigilancia se ejerce por el fisco, sería altamente repulsi-

va, así que hay que adoptar un término medio que se aproxime á la verdad. Hay que reconocer que el estado en que hoy se encuentra la contribución en que nos ocupa no puede subsistir, no sólo por lo mezquino de sus rendimientos, cuanto por lo que abruma al contribuyente que figura en la última clase de tarifas, mientras para muchos es apenas sensible, por su insignificancia, el tributo.

Estas ligeras indicaciones, pues no otra cosa permite la índole de este trabajo, bastan, á nuestro juicio, para demostrar que puede y debe mejorarse esta contribución, saliendo de los antiguos cauces que han dado un resultado tan poco lisonjero, demostrando la experiencia que por el camino que sigue adelanta muy poco nuestra Hacienda.

Esta clase de reformas, y el llevarlas á todos los impuestos y rentas, son las que han de salvar al país.

La continua y legítima queja del contribuyente que no puede soportar el gravamen, se acallará, y el mal se remediará por este medio sin mermar los ingresos, llevando la equidad y la justicia al reparto de las cargas públicas y llamando á tributar la riqueza que escapa á la acción del fisco por deficiencias administrativas, ó por privilegios injustos é irritantes; vicios éstos que sólo pueden corregirlos quien por sus antecedentes, por sus conocimientos y por su carácter se ocupe verdaderamente de la cuestión de Hacienda, que interesa algo más al país que la política de partido, y satisfacer exigencias, no siempre legítimas, de amigos y allegados.

— 8 —

acción—se ha echado á andar, á dar vueltas, á trabajar, á moverse en todas direcciones. No hay, en efecto, una ola que no lance espuma debajo de la quilla de los buques; por doquiera se oye la vibración del cobre; el choque del hierro contra el hierro; el chirrido de las poleas y cilindros que cargan y descargan las mercancías. Vénsese alzar por todas partes columnas de humo—ardiente aliento de las chimeneas de los talleres—en los que, subiendo y bajando los émbolos, comunican arriba y abajo; cerca y lejos rápido y múltiple movimiento que hace girar á las ruedas con frenesí; que muere y devora al hierro; que obliga á pasar diez mil hilos, á la vez, por la trama de los tejidos. (*Estrepitosos y prolongados aplausos*).

Recojo vuestros aplausos, señores; pero entended que no lo hago para quedarme con ellos, porque realmente no me pertenecen. Las ideas, que á vuestra consideración ofrezco, no son mías; están tomadas de varios libros, revistas y periódicos. A los autores de estos corresponden, por tanto, los ruidosos aplausos que gratuitamente han impresionado á mis oídos; y á aquellos entregaré las manifestaciones de vuestro entusiasmo, si alguna vez tengo ocasión de hacerlo. (*Nuevos y nutridos aplausos*).

Pero volviendo á Londres—donde quedábamos—os diré: que no es la vida, sino más bien la fiebre la que circula por las venas de aquél mundo industrial. El hierro, claro, no necesita descanso; el fuego no se apaga allí jamás; así por mucho antes de amanecer, mucho despues de anochecido, la mujeres, los ancianos y los niños se encuentran en aquellos talleres sosteniendo una desesperada lucha de la carne contra el acero. Y como si la superficie de la tierra no ofreciese espacio bastante para el desenvolvimiento de tanto trabajo, húndense los hombres en el suelo para remover sus entrañas, hasta en las más horribles profundidades. (*Muy bien; muy bien*).

— 5 —

Para ello necesitamos viajar esta noche; necesitamos trasportarnos á distintos países; necesitamos recorrer diversas naciones. Y... vamos á hacerlo, con tanto más motivo, cuanto que nada nos ha de constar; pues tenemos billete de libre circulación; disponemos de la potente y maravillosa locomotora de nuestra imaginación, con la que, en un momento de tiempo indivisible y sin temor á choques ni á descarrilamientos—á no ser que yo descarrile podemos trasportarnos á donde querramos; podemos ir á donde convenga á nuestras miras y propósitos. (*Bien; muy bien*).

Y... ya estamos en América, en el África, en Egipto, en la China, en las Indias, en el Japon. Detengámonos un momento en estos puntos y fijemos nuestra vista en las familias no regeneradas que allí habitan. ¿Qué vemos? Lo que no puede decirse sin pena; lo que no puede contemplarse sin sentimiento. Despotismo brutal, por parte del padre y del esposo, que se cree propietario de una familia á quien puede libremente oprimir; y á quien, de hecho, oprime á su bárbaro antojo. Esclavitud degradante, por parte de la mujer, á quien no se concede derecho alguno; pero á la que, sin embargo, se imponen grandes deberes. Hijos desgraciados, para quienes no hay educación, ni amor; sino la ferocidad más espantosa que hasta llega á condenarles á muerte, llevada á cabo algunas veces aún por los mismos autores de su existencia. Concubinatos, divorcios, repudios, abortos, infanticidios! tal es, señores el repugnante cuadro que, con harta frecuencia, se deja ver en las familias á quienes no guía el espíritu del Evangelio.

Diréis acaso que, si todo lo dicho tiene lugar en los países aludidos, es porque ellos no son suficientemente ilustrados. Pero, señores, es que yo entiendo que la ilustración, la verdadera ilustración no llega, no puede llegar á ninguna parte del mundo, sino en las purísimas alas del Catolicismo. Pero, vamos á Francia; vamos sinó—para no gastar tanto tiempo—á Inglaterra—pueblo lla-

Noticias locales

Disparate

Leemos en *La Escuela*

De tal puede calificarse el propósito que se atribuye al Sr. Vicenti respecto á la reforma que según dicen, piensan llevar á cabo en la inspeccion provincial. Calificando la actual organizacion de deficiente, se trata nada menos que de sustituir á los Inspectores por personas de *idoneidad reconocida* dentro de la enseñanza, por ilustrados personajes que sientan cariño á la misma, por elementos, en fin, que no ejerzan la inspeccion como cargo propio, sino como cargo accidental.

Ya tenemos la politica metida en el sosegado hogar del Maestro y en el templo de la enseñanza, porque estos *accidentados* nombramientos se harán á gusto y hechura de los leguleyos y hasta nos atrevemos á decir con ciertos compromisos de coaccion que nos han de disgustar seguramente. ¡Cargo accidental el de Inspector de primera enseñanza! Cuando toda la prensa está unánime por la inamovilidad que implica cumplimiento recto responsable de sus atribuciones, vienen ahora á someter la Inspeccion á una especie de trasiego de provincia á provincia, más censurable todavía que la fatal contradanza que sucede á cada cambio de situacion y que sólo redunde en manifiesto perjuicio de nuestras escuelas... «Cosas veredes del Cid, que farán hablar las piedras...»

Toros

Hemos oido que el ganadero D. Mariano Paredes ha hecho proposiciones á los dueños de la plaza de toros, acerca de su arriendo por toda la temporada de primavera y verano, empezando el Domingo de Pascua, y que no han podido convenirse por exigir éstos últimos demasiada retribucion, tratándose como se trata de novilladas.

Nos alegraríamos y con nosotros el público, que terminaran esas diferencias.

* *

La empresa de la plaza de toros ha escrito á los afamados diestros Cara-Ancha y Pepete

ofreciéndosela para las próximas ferias de San Juan.

También se dice que actuará en esos dias en nuestro coliseo la Compañía de zarzuela de Lacarra.

Riqueza rústica

La reina regente firmó anteayer un decreto del ministro de Hacienda relativo á la investigacion de la riqueza rústica.

El preámbulo de que vá precedido expone los antecedentes y fundamentos del decreto que se halla inspirado en los mismos propósitos que los anteriores, relativos á la inspeccion de la riqueza.

El Sr. Gamazo confía en el descubrimiento de las acultaciones y fraudes que se cometen en la propiedad rústica merced á los datos reunidos, á la rapidez en el procedimiento investigatorio y á la severidad en la depresion del fraude.

La parte dispositiva prescribe lo siguiente:

« Se remitirán á las delegaciones de Hacienda los resúmenes de riquezas formados por la direccion general de contribuciones, con arreglo á los decretos de 15 de Abril del 86 y 10 de Agosto del 87, y á falta de ellos los datos del Instituto Geográfico para la celebracion de los juicios contradictorios de que trata el decreto de 15 de Abril del 86.

Respecto á los Municipios en que no existan tales datos, la direccion de Contribuciones, en vista de la cédulas declaratorias presentadas con arreglo al art. 24 del Reglamento de 10 de Diciembre del 78, fijará en cada caso la base sobre que ha de establecerse la controversia á que se refieren los juicios mencionados, por fijar el cupo con que cada pueblo deba contribuir.

La comprobacion sobre el terreno, en los casos en que proceda, se verificará por el personal facultativo de la inspeccion de Hacienda y los funcionarios que las Delegaciones designen.

Los pueblos no disfrutarán del beneficio del artículo 4.º de la ley de 31 de Diciembre del 81, sino desde el momento en que presenten

el amillaramiento de la riqueza industrial en su respectiva localidad, y ajustando á los resúmenes indicados, eximiéndose de toda responsabilidad á los contribuyentes que declaren su riqueza oculta antes del 15 de Abril próximo. Los Ayuntamientos que acepten la propuesta de la Delegacion de Hacienda para alterar el cupo municipal, harán efectivas, en beneficio de los demás contribuyentes del Municipio, las penas que haya derecho á imponer á los ocultadores que no hayan hecho revelacion capaz de modificar el amillaramiento de su riqueza, previa la formacion de expediente ajustado á los artículos 6.º y 7.º del Real decreto de 4 del actual, pudiendo ampliarse en algunos casos hasta 20 dias el término de paueba.

Quedan derogados en cuanto se opongán á lo dispuesto en este decreto los de 15 de Abril de 1886 y 10 de Agosto de 1887.»

Viajeros

Ha estado en esta ciudad y salió ayer para Villafranca el inspector del ferrocarril del Norte, D. Joaquín del Pino, sobrino del Marqués de Montevirgen, y lo hizo hoy para el mismo punto el ilustrado profesor del colegio de segunda enseñanza de dicha villa, D. Camilo Gonzalez de la Faba.

Deseamos hayan tenido feliz viaje.

Los quintos

Hoy ha terminado el plazo para la redencion de los quintos del actual reemplazo.

Clases pasivas

La Junta de Clases pasivas ha dispuesto que al pasar la próxima revista de Abril las clases pasivas, se exija á cada preceptor declaracion referente á si su derecho ó la pension que disfruta es transmisible. Los interventores de Hacienda en las provincias anotarán las declaraciones de los perceptores, exceptuando de esta declaracion los regulares exclaustros, legiones extranjeras, convenidos de Vergara y cruzados.

Un crimen

En Villafranca del Bierzo se cometió el dia 27 del pasado, un horroroso asesinato.

La virtuosa señora doña Luciana Gonzalez Pumariega fué hallada en un pajaro contiguo á su domicilio, con una profunda herida en la garganta.

Créese que el móvil del crimen haya sido el robo.

Se hallan detenidas varias personas como sospechosas y no es difícil que estén ya las autoridades sobre la pista de los criminales.

Anteayer salió para Villafranca el fiscal de la Audiencia Sr. Roa, con objeto de inspeccionar el sumario y activar las diligencias.

Enfermo

Se encuentra enfermo de gravedad, el señor D. Lorenzo Lopez Cuadrado.

De todas veras deseamos su completo restablecimiento.

Buenos amigos

La Montaña ha publicado un artículo en el que se alude, no muy favorablemente por cierto, y de una manera embozada, al Subsecretario de Gobernacion, Sr. Castrillo.

Cuando Juan Francisco no tiene á quien atacar, se dedica á zurrar la badana á sus propios amigos.

No está mal.

La venta de Cerillas

Los expendedores de cerillas de esta ciudad, que eran los estanqueros, participan al público que desde el 28 de Febrero no venderán ninguna clase de cerillas en sus establecimientos, hasta que haya un arreglo general y se nos conceda lo propuesto por los centros de Madrid y Barcelona, con lo cual queda hecha nuestra adhesion á dichos centros.

Los expendedores de la provincia que estén conformes con nuestra adhesion, lo pueden hacer público por medio de la prensa ó en cual-

mado clásico de la civilizacion y de la cultura. ¡Ah señores! La familia inglesa vegeta más bien que vive; la familia inglesa es un enfermo, profundamente minado en su organismo, que, un poco más tarde ó un poco más temprano, ha de morir por consuncion; á pesar de la exuberante vida material que ostenta. El protestantismo la ha quitado la Santidad, y, arrebatándola los estímulos sobrenaturales, ha privado á los esposos de los más puros atractivos para el cumplimiento de sus delicados deberes. Sancionando allí el divorcio, impera el despotismo del fuerte y la opresion del débil; y el amor y la caridad del Evangelio han sido sustituidos por la religion del yo; es decir: por el más frio y grosero egoismo.

Entrad—por un momento—en una de esas innumerables casas, cuyas uniformes fachadas bordan las calles de Londres. La limpieza, el lujo, la simetria, lo confortable en el conjunto y en los detalles llamará, desde luego, vuestra atencion; pero no busquéis allí bastos salones ni espaciosos hogares donde pueda congregarse numerosa familia; no les busquéis, porque allí todo está arreglado á las mezquinas proporciones del yo individual. Ved, sino, al jefe de una familia opulenta inglesa; está solo en su cuarto, con su taza de té; con sus copas de ron; con sus letras de cambio; con su numerosa correspondencia. Una señal convenida le indica que es llegada la hora de comer. Se levanta entonces y, con paso tardo y pesado, se encamina hacia la mesa, donde le esperan su mujer y sus hijos, á quienes no dirige una sola palabra, porque, esde notar que los ingleses—á lo ménos mientras están en casa—suelen hallarse dominados por el esplín. Se levanta, una vez terminada la comida, y marcha á unirse á otros padres y á otros esposos desertores, como él, del hogar doméstico; y con quienes pasará el resto del dia en la bolsa; la noche en el club, hablando de negocios, de politica, de placeres, de hipódromos, de caballos; de jockeys; y

comiendo y, sobre todo bebiendo, con tan poca moderacion, que semejantes reuniones suelen degenerar en orgias; ó, para llamarlo por su propio nombre, en verdaderas borracheras, con todos sus *antecedentes* y *consiguientes*.—Ved, ahora á la mujer inglesa; pero no os facine el lujo que la rodea, ni la alianeria que afecta; porque los collares de perlas que la adornan; las coronas de diamantes que la engalanan; los suntuosos trajes que arrastra; los magníficos carruajes que la pasean, no son bastantes para darla la consideracion, el respeto, el afecto y la felicidad que ansia y de que está vacío, completamente vacío su corazon. Y es que la mujer inglesa no suele ser la compañera querida de su esposo; es—según una frase muy conocida—la primera criada de la casa. El marido no la confía jamás los secretos de sus negocios; para los hijos no es más que una mujer; pura y simplemente una mujer. Los hijos—á imitacion del padre—viven una vida completamente exterior. Para ellos el hogar doméstico no es otra cosa que un cuarto de dormir, á donde van á descansar unas cuantas horas, para reparar las fuerzas consumidas por el vicio, al que han de entregarse de nuevo al dia siguiente. (*Admirable; bien; muy bien*).

Hé aquí, señores, el espectáculo triste que repetidamente suele contemplarse en las familias inglesas que pertenecen á las clases elevadas.

¿Queréis conocer, ahora, el que, de ordinario, ofrecen las familias de las clases inferiores? Pues... en el mismo Londres podéis satisfacer vuestro deseo. Entrad, pues, de nuevo en esa metrópoli del mundo industrial; penetrad en ese papazgo de la materia, y vuestro espíritu se asombrará á la vista de aquél gigantesco, poder humano; vuestro espíritu se quedará absorto al contemplar el prodigioso acrecentamiento de la vida que los hombres han difundido por todas partes. Allí parece como que, hasta la materia está animada; y que—arrebatada por un verdadero delirio de

quiera expendedoría de esta capital.—El expendedor, Leovildo Gonzalez.— Siguen trece firmas.

VINO DE BUGEAUD Tónico-Nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbe.— PRINCIPALES FARMACIAS

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando a la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

Elecciones

Uno de los candidatos que con el beneplácito del Sr. Obispo de Madrid, presenta su candidatura para diputado á Cortes por la capital de la monarquía, es nuestro paisano D. Juan Bautista Lázaro.

La lucha electoral continúa empeñadísima en Sahagun y La Bañeza, sin que pueda precisarse quién resultará vencedor en ambos distritos, aunque en el de Sahagun es casi seguro el del Sr. Cortezo.

En Villafranca, avanza en sus trabajos el Sr. Gonzalez (Wenceslao).

Picadillo político

DE LAS CANDIDATURAS

Lo formal

El Sr. Molleda es católico; el señor Crespo Carro está axiliado por los masones y los que apedrean el palacio episcopal.

El Sr. Molleda es persona ilustrada é ilustre; el Sr. Crespo Carro es un médico ilustrado.

El Sr. Molleda es un preclaro hijo de la provincia por la que ha trabajado y trabajará toda su vida; el Sr. Crespo Carro nació en el distrito, y pare V. de contar.

El Sr. Molleda es candidato católico-conservador, con el apoyo de todas las influencias sanas del país; la candidatura del Sr. Crespo Carro, que se titula *ministerial-católica*, NI ES CATÓLICA NI ES MINISTERIAL, puesto que sólo está apoyada por enemigos de la iglesia.

Lo bufo

El discurso de Crespo Carro, que no parece por ninguna parte.

La figura de Panero.

Panero político.

Panero con gorro de dormir.

Y Panero durmiendo con los calcetines puestos.

Se nos dice que Panero piensa hacernos un magnífico regalo para las próximas Pascuas. No cumplirá con menos, pues gracias á nosotros le conocen ya en toda la provincia.

Y el *co-n-e-r-cio* habrá adquirido mayor parroquia.

La Montaña de ayer, atiza un palo á los candidatos fusionistas que han hecho protestas de fé católica.

Ya sabe el Sr. Crespo Carro lo que puede esperar de sus amigos los fusionistas de Leon. Estacazos sin duelo.

Migueluez, antes de ofrecerse al Sr. Carro, se había ofrecido seis ú ocho veces al señor Molleda.

Nos extrañan sus *oficios*, por que ya no se derriban las murallas con tanta facilidad.

Correo

Caso notable

Lo es sin duda alguna el que copiamos tomado de nuestro apreciable colega *El Día*, digno de ser esculpido en mármoles y bronce para honra y fama de la situación fusionista.

«Al ciudadano que en estos días solemnes

del ejercicio del sufragio tenga la osadía de hablar contra la sinceridad electoral del Gobierno, se le puede tapar la boca con el siguiente argumento:

Un empleado de Fomento, de cierto centro docente, se encuentra preso en la Cárcel-Modelo, disfrutando de las prerrogativas de funcionario público, y en uso de sus derechos, menos en el de la libertad, por haber sido cogido *in fraganti*, vestido de *señora* con otros desgraciados de su jaez, en aquel célebre baile indecente del Liceo Rius.

El jefe inmediato de esta *señora*, en cuanto se enteró, con horror, del proceder de su subordinado, en un arranque de dignidad natural, le declaró cesante, lo menos que podía hacerse con semejante sujeto; pero (aquí entra la sinceridad electoral) el ministro de Fomento, velando por la pureza del sistema, ha anulado la cesantía, decretando que al sorprendido del Liceo Rius se le mermen sus derechos durante el periodo electoral y siga cobrando como funcionario público durante todo el tiempo que resta de dicho periodo.

Y en la Cárcel-Modelo seguirá en efecto este hombre, único testigo de *doña sinceridad*, quién sabe si con el ya ajado traje que luciera la noche de la sorpresa del baile consabido.

La sinceridad electoral, en traje de *señora*, en la Cárcel-Modelo, y el representante de la *Sociedad de padres de familia* amenazado con ir á hacerle compañía por oponerse á la inmoralidad, son cosas que aun viéndolas le parecerían mentira á toda persona sensata.

Prediccion del tiempo

Primera quincena de Marzo

Variable y borrascoso suele ser Marzo, y no desmentirá estos antecedentes en su primera mitad, que dividiremos en tres periodos: el más tranquilo de todos, relativamente, será el primero que comprende los cuatro primeros dias del mes; el segundo, de riguroso invierno, en general, borrascoso, destemplado y lluvioso, desde el 5 hasta el 11; y el tercero, variable, desde el 12 hasta el final.

Primer período.—Desde el 1.º hasta el 4 dominarán en nuestra Península las altas presiones; y de las dos invasiones oceánicas que en dichos dias abordarán á Europa, sólo esta última será la que se reflejará en nuestro litoral del Cantábrico.

Segundo período.—Los notables cambios atmosféricos que en él han de ocurrir serán producidos por dos borrascas. Una será muy importante por su extension é intensidad. Pasará por las costas orientales de la América septentrional del 2 al 5; hará la travesía del Atlántico por entre los paralelos 40 y 50, y sufrirá una bifurcacion al llegar á los 15º de longitud O. Parte de las fuerzas en encaminarán hacia el golfo de Gascuña, y otras se dirigirán por los pajares de Madera hacia el Africa septentrional y el Mediterráneo.

De riguroso invierno

Dará principio el segundo período de esta quincena con retroceso notable en la temperatura.

Desde el domingo 5 reinarán vientos duros del NO.: los chaparrones de lluvia alternarán con los nevascos y granizo menudo, propio de la estación.

Análogo al anterior será el lunes 6. El centro de la borrasca se encontrará cerca de los pajares de la Bretaña, desde donde ejercerá su accion en Europa.

Martes 7.—Nuevos elementos de perturbacion atmosférica intervendrán desde este dia.

En nuestra Península seguirá el mal tiempo, frío y de chubascos, como los dias anteriores;

vientos fuertes de entre NO. y O. Continuará el temporal en nuestros mares.

Miércoles 8.—Arreciará el temporal en nuestra Península, por acercarse más á nuestras costas la borrasca ciclónica, que en este dia sufrirá una bifurcacion, teniendo dos centros de accion: uno á nuestro NO. y otro cerca de los pajares de Madera.

Seguirá el temporal en nuestros mares, con vientos fuertes de entre NO. y SO. Continuará igualmente el mal tiempo, frío y desapacible, de chubascos, alternando la lluvia con el granizo menudo y con la nieve en algunas regiones. **Mejora la temperatura.**—Los dias más lluviosos de esta quincena

A partir del jueves 9 se efectuará un notable cambio en la situacion meteorológica, mejorando algún tanto la temperatura; pero acentuándose en nuestra Península las lluvias, que serán más abundantes y generales que en los anteriores dias. Más duro será también el temporal en nuestros mares, con vientos de entre SO. y NO.

Tal recrudescimiento del mal tiempo será debido á la influencia de una borrasca ciclónica, que tendrá dos centros en este dia: uno en el golfo de Gascuña y otro al Sur de España hacia la Argelia.

Viernes 10.—Será análogo al anterior, aunque los centros de la borrasca se encontrarán algo más lejos de nuestras regiones.

Sábado 11.—Será el último de este periodo borrascoso y lluvioso. El mal tiempo en este dia será ocasionado por otra borrasca del Atlántico. Tendrá su centro al SO. del Archipiélago inglés, desde donde propagará su accion á nuestra Península, especialmente á la region septentrional.

Desde el 12 hasta el final de la quincena será de tiempo variable. Este tercer periodo será análogo al primero; habrá tambien dias templados y buenos.

Madrid 25 de Febrero de 1895.

Noherlesoom.

ULTIMA HORA

A la hora de entrar en prensa nuestro periódico no hemos recibido ningun telegrama de Madrid, sin que sepamos la causa de este retraso.

No puede decirse con más oportunidad que al tratarse del asma que «es forzoso vivir con su enfermedad» y para conseguirlo sin gran padecimiento la única medicacion especial consiste en los *Cigarillos Indios* de Grimault y Compañía de Paris.

No cifran las madres suficiente atencion cuando ven á sus hijos ojerosos, pálidos sin apetito, graciles de miembros, y en fin, con todos los síntomas del linfatismo, que atribuyen al crecimiento en los niños y á la época de formacion en las jóvenes; creen que es cosa pasajera y en vez es enfermedad que se agrava á cada paso y llega á ser crónica; esta incuria de muchas madres es tanto más culpable cuanto que basta con administrar á los enfermos el *Jarabe y Vino de Quina ferruginoso* de Grimault y C.º que reune en íntima combinacion el hierro y la quina para obtener criaturas llenas de vida, lo que es la base de la bondad, de la virtud, de la felicidad en el mundo.

El *Morrhuel Chapoteaut* representa, en poco volumen, todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao moreno, salvo la parte grasa; esta preparacion se impone, pues ni los niños, ni las mujeres, ni los jóvenes se deciden á absorber tan desagradable breva. El *Morrhuel Chapoteaut*, en forma de pequeñas cápsulas suprime todo sabor y eructos nauseabundos acabando en breve con la tos desarrollando el apetito y animando las fuerzas.

SIGLAS Y ABREVIATURAS LATINAS

con su significado por orden alfabético, seguidas del Calendario Romano y de un catálogo de las abreviaturas que se usan en los documentos pontificios.

por DON RAMON ALVAREZ DE LA BRAÑA Archivero, Bibliotecario y Anticuario

Forma un tomo de 214 páginas en 4.º francés y se vende á cuatro pesetas en Leon, establecimiento tipográfico de M. Garzo, y en Madrid, librerías de los Sres. Murillo, San Martin, Suarez y Fé.

Se remitirá franco de porte á las personas que al hacer el pedido acompañen su valor.

DEVOCIONARIOS
Surtido de todas clases en tamaños largos y estrechos y otros para niños. Precios reducidos.
IMPRESA DE GARZO
PLAZA MAYOR 13.—LEON

DEPOSITO
DE MATERIALES DE CONSTRUCCION
DE MAXIMINO ALEGRE FERNANDEZ
LEON

Esta casa, ofrece á su numerosa clientela toda clase de materiales, como son, yeso de todas clases, tejidos de caña para techos, cemento hidráulico legítimo de Zumaya, baldosin, teja plana, azulejos, mosaicos venecianos y se admiten pedidos por wagoes completos á precios de fábrica, tanto en yeso como en baldosin, teja y ladrillo prensado de la acreditada Fábrica de D. Cándido Germán y Ortiz, de Palencia, de quien es representante, como igualmente de mosaicos para pavimentos, de la casa de Venancio Valderrama y Compañía, d Santander. En la seguridad de que el parroquiano, quedará complacido, lo mismo en los precios que en las clases y servicio de esta casa.
En este mismo establecimiento, se vende vino superior de Valdepeñas blanco y tinto, á 30 céntimos el medio litro, ó sea el cuartillo.
Maximino Alegre Fernandez
ZAPATERIA, 20.—LEON

FABRICA DE HARINAS DE FERNANDO M. REBOLLEDO AL ESPOLON
Harinas y salvados de todas clases. Un molino de cilindros, dos tornos prismáticos sistema antiguo, un fensor, una tubería «Petremont» otro «Fontaine» funcionando, media luna y tornillos para levantar piedras y herraje de todas clases.
Se cede á precios reducidísimos.

CASA EN VENTA
Se vende, á pagar de presente ó en plazos, la que en esta ciudad ocupa el Gobierno civil, plazuela del Teatro, núm. 20.
El que la desee puede entenderse con el dueño, que vive en la misma casa.

ABONARÉS DE CUBA
Se compran en la calle del Teatro, núm. 5, de tres á cinco de la tarde.

SE ARRIENDA
el piso principal de la casa núm. 5 de la calle de Santa Ana. Para tratar, con Joaquín Garzo, zapatería.
Establecimiento tipográfico de M. Garzo

SECCION DE ANUNCIOS

Corresponsales para anuncios extranjeros en Paris, Mr. A. Lorrette, Rue Caumartin.—C. A. Saavedra, Taitbout 55.—Mr. J. I. Ferrer, Rennes 7.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona.
Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración.
Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la tos.

LA TOS ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de esta Pasta Pectoral.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insostenible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS.

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

PAPELES PINTADOS PARA DECORAR HABITACIONES
Plaza Mayor, librería de Mariano Garzo.-Leon.

Materiales de construcción
En el establecimiento de Colomán Morán, calle de Zapatería, núm. 17, se vende yeso de todas clases, caña para techos rasos, cal hidráulica, cemento, baldosin fino y azulados á precios económicos.
Los baldosines de 16 y 20 centímetros que se ofrecen son de la fábrica de D. Eloy Silito de Valladolid, los que por su clase y esmerada elaboración, no tienen competidores.

LICOR LAVILLE GOTA REUMATISMOS
Específico probado de la GOTA y REUMATISMOS, calma los dolores los mas fuertes. Accion pronta y segura en todos los periodos del acceso.
F. COMAR é HIJO, 28, Rue Saint-Glaude. PARIS.—Venta por menor.—En todas las Farmacias y Droguerías.

PASCUAL Y CRISTOBAL PALLARÉS
Plaza de D. Gutierrez, núm. 1 y Mayor, núm. 4
LEON
NUEVOS PRECIOS
Espinosa de alambre de acero con 4 puas, para el cierre de fincas á 63 reales el carrete de 250 metros.
Camas inglesas de barra dorada, desde 125 reales.
Gergones de tela metálica, sin muelles, los más higiénicos y mejores conocidos, desde 100 reales.
Gergones de muelles, varios sistemas, desde 70 resles.
Persianas de tela de madera, hechas á medida y dispuestas para colocarse, á 10 reales el metro cuadrado.
TENEMOS: Cajas para guardar caudales, Timbres eléctricos completos, vendiendo todas las piezas por separado, Anteojos roca, desde 8 pesetas par, Anteojos finos y de roca para operados de cataratas, desde el número uno y medio, Gafas ahumadas, Gemelos para teatro, Llaves inglesas para extraer muelas, Lancetas, gerguillas Pravaz, Pulverizadores.

PILDORAS HOLLOWAY



Los misioneros católicos, destinados á recorrer varias partes del mundo, tales como la China, la India, el Africa y otras, viéndose obligados á ejercer como médicos, al mismo tiempo que desempeñan los deberes de buenos pastores, hace muchos años que se dirigen al establecimiento Holloway, para proveerse de estas célebres Píldoras, cuyas propiedades depurativas dominan, tan pronto como radicalmente, los males de vientre y de estómago, así como el mal de la cabeza, tan frecuente y penoso en países cálidos. La acción de este medicamento es suave así como enérgica y expulsa inmediatamente la acidez motivada por malos nutritivos: restableciendo la buena digestion, anima la acción del hígado, disipa los males de cabeza y es un calmante excelente para las personas nerviosas. Las propiedades curativas de estas Píldoras, que devuelven las fuerzas y el vigor al sistema vital, las hace ser indispensables á toda persona de vida tranquila y sedentaria, así como son de grande utilidad á las mugeres de toda edad.

UNGUENTO HOLLOWAY

Las curas debidas á este célebre Ungüento, han sido tan sorprendentes que han admirado las principales notabilidades del Arte Médico. Infinitudes de personas, resignadas ya á sufrir la dolorosa operación de una amputación, despues de haber padecido mucho tiempo, han apelado, como último recurso á este maravilloso bálsamo, á cuyas excelentes propiedades curativas, agradecen sus brazos ó piernas, recobrando enteramente la salud perdida. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.
Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.
Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

VINO Y JARABE de DUSART

Con Lacto-Fosfato de Cal.
El Lacto Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos; devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. En la Tisis facilita la cicatrización de los pulmones. Las mugeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal enriquece la leche de las Nodrizas y preserva á los niños de la Diarrea y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la Dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.
PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS
no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
PASTILLAS y POLVOS **PATERSON**
con BISMUTHO y MAGNESIA
Recomendados contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.
Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.
Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

INYECCION DE GRIMAUULT Y C^o al Matico

PREPARADA con las hojas del Matico del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo reputación universal, por ser la sola inocua y cortar con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos.
PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

ARRIENDO

Del local que por muchos años estuvo destinado á Café, conocido por el de *La Estera*, en la calle del Conde Rebolledo, con otras dependencias en el piso bajo y entresuelo para vivienda. En el principal se halla establecido recientemente el *Círculo Tradicionalista*.
Para tratar, calle de Ordoño II, núm. 2, frente al Café Suizo.

Se vende ó arrienda la casa núm. 6 de la calle del Escorial; mide su fachada por dicha calle 48 pies, y por la calle del átrio de la Iglesia del Mercado 83 pies.
Para tratar verse con el dueño que habita en dicha casa.

LECCIONES DE BANDURRIA
Se enseña por música ó cifra, á precios convencionales.
Santa Cruz, 13, 2.^o

Por ausentarse la señora que lo ocupa se arrienda desde San Juan en adelante el piso segundo de la casa de la calle de las Catalinas, número 14.—Para tratar, con el dueño que vive en el principal.

ELIQUOR DIGESTIVO DE PERSIAN DE GRIMAUULT Y C^o

DIFICILIOSA preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestion. Cura ó evita: *Malas digestiones, Náuseas y Acidias, Gastritis y Gastralgias, Jaqueca, Vómitos, Diarrea, Calambres de estómago, Embarazos gástricos, Enfermedades del hígado.* Combate los vómitos de las mugeres encinta y tonifica á los ancianos y á los convalecientes.
PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

COMERCIO Y SASTRERIA DE RAFAEL Y VEGA

Cardiles, 7.—Leon
Se han recibido abundantes y variadas colecciones de géneros para la actual temporada de invierno, confeccionándose en la Sastrería cuantas prendas se deseen bajo la dirección del afamado cortador Sr. Alvarez.
Se venden géneros para confeccionar fuera del establecimiento sin alteracion de precios.
Hay abundante existencia en trajes confeccionados para niños, y en pañetes para abrigos de señora.
Sin competencia en capas precios imposibles.